

16 FCV-Moanda-Mounana

Franceville/Mission de recensement du mobilier et de l'immobilier dans les gouvernorats...

Améliorer les conditions de travail des agents de commandement



La cheffe de service Patrimoine, Eulalie Akoue, (à la droite du gouverneur) qui s'adresse...



...aux personnels de commandement de la province du Haut-Ogooué.



La visite des bâtiments. Ici, la résidence du gouverneur en réfection.

G.M.S.
Franceville/Gabon

CHEFFE de service Patrimoine à la direction centrale des affaires financières, Eulalie Akoue a conduit récemment à Franceville, la délégation de la direction générale du Budget, dans le cadre d'une mission de recense-

ment du mobilier et de l'immobilier dans les gouvernorats. Cette mission a donc donné lieu à une séance de travail regroupant l'ensemble des personnels de commandement en poste dans le Haut-Ogooué. Le gouvernorat étant actuellement fermé, en raison des travaux de réfection, c'est l'une des salles de la résidence du patron de la province, siège provisoire depuis quelques mois de l'administration, qui a

abrité la réunion. Au cours de celle-ci, le gouverneur Eloi Nzondo, mais également les préfets et sous-préfets ainsi que les secrétaires généraux de préfectures des onze départements de la province ont, chacun, présenté un état des lieux - au plan du mobilier et de l'immobilier - des circonscriptions placées sous leurs responsabilités respectives. Des avis des uns et des autres, mais surtout du constat sur le terrain,

il ressort que nombre de structures relevant du département de l'Intérieur, à travers la province, souffrent de vieillissement, en plus du sous-équipement qui les caractérise. Dans la plupart des préfectures, la construction des bâtiments administratifs date du milieu des années 70. C'est dire que ces immeubles ont pour la plupart pris un sérieux coup de vieillesse. A ce titre, ils méritent d'importants travaux

de réfection. La réunion terminée, les responsables de la mission ont visité, sous la direction des autorités locales dont le gouverneur Eloi Nzondo, quelques bâtiments administratifs. Une manière de toucher du doigt la réalité qui prévaut effectivement dans la province. Gagnés par l'usure du temps, le gouvernorat de Franceville, tout comme les préfectures de Bou-

mango dans le département de l'Ogooué-Letili, et d'Onga dans la Djoue, sont actuellement en phase de réhabilitation. Selon les membres de cette délégation, la mission est à inscrire au compte des actions visant à améliorer les conditions de vie et de travail des personnels de commandement. Avec pour ambition de redorer l'image de marque des dépositaires de l'autorité de l'Etat dans l'arrière-pays.

... éducation/Petite enfance...

Comment faciliter l'enseignement à partir du jeu

G.M.S.
Franceville/Gabon

LE ministère de l'Education nationale, avec la collaboration de l'Agence de coopération internationale du Japon (Jica), représentée par Mariko Lwabuchi, a organisé à l'École normale des instituteurs de Franceville (Enif) un séminaire de renforcement des capacités. Y participaient les enseignants du pré-primaire de la commune, ainsi que des encadreurs pédagogiques venus de toutes les circonscriptions scolaires du Haut-Ogooué. Avec les deux volets, théorique et pratique, l'atelier a permis d'aborder plusieurs points. Notamment, les aires de jeu, l'utilisation de théâtre de papier et de panneaux, la prévention des



L'experte japonaise (en vert).

caries dentaires et la prise de poids et de taille. A travers ces paramètres, a expliqué un des encadreurs, il est possible de déceler à temps et prévenir certaines maladies, telles l'obésité

qui fait rage chez les enfants. Passant ensuite à la pratique, cette fois sur le site pré-primaire de l'école d'application, les participants ont procédé à l'installation des jeux d'esca-



Le nouvel espace déjà pris d'assaut par les enfants.

lade dans différentes versions, à la construction du bac à sable, à la mise en place des théâtres de panneau et de papier, ainsi qu'à la fabrication et l'utilisation de la toise. « Nous avons

montré aux enseignants des classes pré-primaires que nous sommes à même d'aménager des aires de jeu avec des moyens simples, dans le but de permettre à nos enfants de se mouvoir», a

laissé entendre la conseillère pédagogique et animatrice des travaux, Mme Maroundou Moussavou Koumba. « Nous avons également montré aux enseignants, a-t-elle renchéri, qu'à partir du jeu, les enfants apprennent beaucoup. » Pour leur part, les participants ont reconnu avoir tiré un réel profit de cet atelier. Mais les plus grands bénéficiaires, de leur point de vue, ne devraient être que les enfants, grâce à la matérialisation des enseignements reçus lors de cette rencontre. Enseignements qui allient le jeu aux apprentissages. Reste aussi à ces encadreurs de faire le relais des travaux, afin qu'un plus grand nombre d'établissements de la commune, voire de la province, en soient effectivement impactés.

... et direction régionale de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS)

Les différents responsables officiellement installés

N.O.
Franceville/Gabon

LA direction régionale de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) pour le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Lolo a procédé, dernièrement, à Franceville, à l'installation officielle de cinq agents récemment promus en son sein. C'était au cours d'une cérémonie présidée par le secrétaire général de cette structure, Romaric Ghislain Youmou Mbodot, en présence des autorités administratives locales dont le préfet de la Passa, Barnabé Mbangalivoua. Il s'agit de la directrice régionale adjointe, Claire Élyse Mboul'Mounombi Leflem ; du nouveau chef d'agence de Franceville, Adiza Tanimou, chargée de la coordination



Le SG de la CNSS, Romaric Ghislain Youmou Mbodot (g), a présidé la cérémonie...

et de la supervision. Et de trois agents promus chefs de services : Florentine Boussamba (chef de service métier), Philippe Gildas Yabigui (chef de service recouvrement) et Anselme Libama (chef de

service support). La directrice régionale adjointe a été investie dans son fauteuil par le préfet Barnabé Mbangalivoua, tandis que les autres agents l'ont été par le directeur régional, Ro-



... d'installation de la directrice provinciale adjointe.

maric Ngomo Menie. « Je suis persuadé que vous saurez vous montrer dignes de la confiance placée en vous par la direction générale, et à la hauteur des défis à venir. Sachez toujours être à l'écoute aussi

bien des usagers que des collaborateurs. Et gardez à l'esprit les valeurs de notre organisme, qui se fondent sur l'éthique et la déontologie. Ce qui exige de nous tous respect, rigueur, probité et intégrité

morale », a déclaré Romaric Ghislain Youmou Mbodot aux promus. A son tour, la directrice régionale adjointe a tenu à exprimer sa gratitude à la directrice générale de la CNSS, Nicole Assélé, qui a su placer en elle sa confiance. « Je m'attellerai à mettre l'effort nécessaire pour me montrer digne de la confiance. Je ferai mienne la maxime Kantienne qui dit que l'homme est le soldat du devoir. Je ferai mon devoir, toutes les tâches et missions qui me seront confiées. Je travaillerai sous la dynamique harmonieuse installée par le directeur régional, pour que nous nous inscrivions dans le processus d'amélioration continue des résultats dans cette direction régionale », a promis Claire Élyse Mboul'Mounombi, précédemment cadre juriste à la direction générale, à Libreville.